



# 善正寺だより

掲示板法話

## 闇の深さは誰しも 変わりない 大慈悲心に触れ 他人事でないと目覚める

高三の息子が母親を殺害、というシヨツキンギな事件が先日、四日市市内で起きました。事件直後、会う人毎に「どこの子?」「何という高校なの?」等々、話題騒然でした。日が経つにつれて、世間の話題にはならなくなりました。しかし、残された家族の居場所はあるのか?恐らく元の住まいには住めないのでないか?「世間の冷たい視線」が家族の居場所を奪っている。

「世間」の中の一人である我々も「無知の罪」を犯しているのではないか、と思いますが如何でしょうか?

この事件から、「仏説観無量寿經」に説かるる「王舍城の悲劇」が思い起こされます。釈尊在世の時代、マガダ国にビンバシャラ王が息子・アジャセに殺害され、王を助けようとした王妃・イダイケも牢獄に幽閉されてしまいます。嘆き悲しむイダイケは、自ら生まれたのか?と愚痴をこぼし、「なぜあなたの親せきのダイバダッタが息子に悪事をそそのかしたのか?」と怒りの矛先をお釈迦様に向けました。

釈尊は問い合わせに直接答えず、諄々と仏の世界を観る法を説かれます。実はこの事件の起きる前に、深い闇があつたのです。長く世継ぎに恵まれなかつた王は占い師に観てもらい「山中で修行している仙人が3年後に亡くなつたら生まれ代わりに子が授かるだろう」と言われた。3年も待てない王さまは家来を遣わせて仙人を殺害。ほどなく王妃は身ごもりますが、また占つてもらうと、「大変聰明な男の子が生まれるが、親御さんのためにならぬ子になる」と予言されました。妃は高樓に上つて赤ん坊を産み落とし、針山に串刺しにして殺そうとしますが、子供は小指一本を怪我しただけで産声を上げました。この話を聞きつけたダイバダッタが悪事を企てます。アジャセに出生の秘密を教えて父王を殺させ、アジャセ王を自分の外護者として、お釈迦様の佛教教団を牛耳ろうとしたのです。

この悲劇の登場人物を親鸞さまは単に酷い人間だと批判されません。  
「イダイケもアジャセもお釈迦さまのお導きによつて自分の罪業の深さに気づきました。この人々は念仏

の教えに早く気づきなさいと我に勧めて下さる菩薩なのだ。子供が欲しければどうしても手にしたいと祈り、要らなければ捨てようとする自己中心主義は誰しも変わりがないのだ」と受け止められたのです。人間の闇の深さは昔も今も古今東西、少しも変わりありません。大慈悲心に触れてこそ、悪業は他人事ではないと知らされる。無知の罪に気づき、他を裁くことのできぬ身と知られ、自他ともに居場所が見出される世界があるのです。



### ☆行事ご案内☆

## ◇4月の門信徒会例会

### 4月16日(日)夜7時半より

※新・旧行事さんは必ずご出席お願いします

#### 《選挙公示》5月の総会で総代・世話方さんの任期4年が

満了になります。それに先立ち新世話方10名の選挙を実施します。行事さんが投票用紙を配布・回収し4月16日夜開票します。皆様のご協力よろしくお願いします

◇絵手紙教室 4月11日(火)午前10時、20回目川崎光子先生

◇キッズサンガ 4月1日(土)4時 鐘撞き夕方5時、年中無休

◇三全佛教婦人会 総会3月20日(月)夜7時 善正寺※初参式 & 降誕会 4月15日(土)午後1時 光念寺様

予告:5月21日(日)10時『門信徒会総会』新世話方、新行事長、会計係発表、年間行事計画予算案、昼食有、出欠票をとります。

善正寺ホームページ「三重 善正寺」で検索、1年分の寺報閲覧。

毎日更新ブログ「住職と坊守のつれづれ日記」好評。開設8年8ヶ月で

23万2千訪問、一日平均90訪問、悩み相談、大歓迎!即返信

◇一縁会テレホン法話: 059・354・1454お電話下さい

3月20日から26日まで坊守が一週間担当。3分間の法話が流れます。

◇新納骨堂: 後継者の無い方、お墓でお困りの方ご相談下さい

◇法事場所でお困りの方: 本堂使用可。寺にご相談下さい。



#### 写真アラカルト

左: 廣如上人書のお軸  
(館美代子様寄贈)





春は花の盛り、外界はヒュキウキなのに、閉じられた場の里で罪を償う人もいます。奈良少年刑務所詩集『寮美千子編』の最新本を購入。世界はもと美しいくなる」という本で「父と母から教わったこと」という詩を紹介します。「あんたなんか産もんじゃなかた」と母の言葉、僕を湖に突き落として殺そうとした父の行動、小さい頃から僕は「生きてはいけない人間」と教えられた、入水、首つり、薬の大量服薬……病院のベッドで母からかけられる言葉は「まだ生きていたんだ、死ねばよかつたのに」とした。大人は誰も助けてくれなかった。僕には生きる意味や価値はありません。今でも考えは変わらない。僕は必要のない人間です。ただ生きていくだけです、これからわざとし、生まれてからずっと親の愛情に恵まれなか長少年の悲痛な叫びが聞こえます。何と寂しい人生でしょう、「子を持つて知る親の恩」という謡があります、無心に母親の乳房に吸いついてくる赤子を抱く時、母になれた喜びを知り、「自食は必要とされている人間、この子の為ならほどんな苦勞も厭わない」と無償の愛を注ぎます。自分を必要としてくれる人が一人でも居たら生きていけます。家族や友人を大切にして、見返りを求めるない心で行動する、自分一人の為だけではなく誰かの為に生きてみる、お寺はそういう人が集う場所、法友に出会う場所です、寂しい人生に終わらせてない為にご縁を大事にいたしましょう、あなたの参詣をお待ち申します、合掌

平成二十九年四月 善正寺坊守 拝